
 

国立大学法人島根大学役員会（第３９６回）＜議事要録＞ 

 
日 時   令和５年７月１８日（火） １４：００ ～ １５：０５ 

場 所   本部棟５階 大会議室（TEAMS 利用） 

出席者     服部学長，藤田理事，肥後理事，大谷理事，椎名理事，藤波理事，宮脇理事 

上野理事 

オブザーバー   千家監事，栗原監事 

欠席者     なし 

〔陪席：企画部長，研究・地方創生部長，教育・学生支援部長，総務部長，財務部長 

松江地区学部等事務部長，医学部事務部長，監査室長〕 

 

議決事項１ 地域中核・特色ある研究大学強化促進事業への申請について 

○ 服部学長から地域中核・特色ある研究大学強化促進事業への申請について説明があり，審議の

結果，原案どおり議決された。 

 

議決事項２ 山陰法実務教育研究センターの廃止について 

○ 藤田理事から山陰法実務教育研究センターの廃止について説明があり，審議の結果，原案どお

り議決された。 

 
議決事項３ 授業料等免除及び徴収猶予規則の一部改正について 

○ 肥後理事から授業料等免除及び徴収猶予規則の一部改正について説明があった。 

○ 栗原監事から制度の見直しが図られた背景について質問があり，肥後理事からＧＰＡの基準を

満たさないが学業への意欲や出席状況が良好である者への再度の支援を可能とする趣旨で設

けられたものと理解しているとの回答があった。 

 ○ 審議の結果，原案通り議決された。 

 
議決事項４ 国立大学法人島根大学と国立大学法人室蘭工業大学との包括的連携に関する協定の

締結について 

○ 服部学長から国立大学法人島根大学と国立大学法人室蘭工業大学との包括的連携に関する協定

の締結について説明があり，審議の結果，原案どおり議決された。 

 

議決事項５ 国立大学法人島根大学と江津市との包括的連携に関する協定の締結について 

○ 大谷理事から国立大学法人島根大学と江津市との包括的連携に関する協定の締結について説明

があった。 

○ 服部学長から，連携事項として挙がっている「地域医療の充実」，「保健福祉の推進に関する事

項」の進捗について質問があり，大谷理事から現時点での具体的な計画の有無は承知していない

との発言があった。 

○ 千家監事から，今回の連携協定締結により県内の相当数の自治体と協定が締結されることとな

るが，現時点で協定未締結の自治体とも今後連携協定を進めていく方向性かとの質問があり，服

部学長から協定締結にあたっては本学と自治体の双方が Win-Win の関係となることが重要となる

ため，必要に応じて進めていけば良いと考えているとの回答があった。 

○ 審議の結果，原案どおり議決された。 

 
 



 

議決事項６ 公的研究費等の不正使用防止に関する行動計画（令和４年１月から令和５年３月ま

で）に係る実施状況報告の検証について 

○ 藤波理事から公的研究費等の不正使用防止に関する行動計画（令和４年１月から令和５年３月

まで）に係る実施状況報告の検証について説明があり，審議の結果，原案どおり議決された。 

 
議決事項７ 出雲キャンパス新ＥＭＳ体制への移行及び出雲キャンパス環境マネジメントシステ

ム実施委員会規程の一部改正について 

○ 椎名理事から出雲キャンパス新ＥＭＳ体制への移行及び出雲キャンパス環境マネジメントシス

テム実施委員会規程の一部改正について説明があり，審議の結果，原案どおり議決された。 
 
協議事項１ 定期モニタリングの実施について（海外派遣学生と受入留学生の安全管理の状況） 

○ 大谷理事から定期モニタリングの実施について（海外派遣学生と受入留学生の安全管理の状況）

説明があった。 

○ 服部学長から，海外安全対策セミナーの年間の実施頻度について質問があり，大谷理事から，

セミナー自体は年１回であるが，動画を録画し，留学前には必ず視聴させているとの回答があっ

た。 

○ 服部学長から，留学先によって状況は様々であり，安全面で注意すべき点も異なるがどのよう

に対応しているのかとの質問があり，大谷理事から外務省の海外安全情報無料サービスから配信

される，渡航先の状況に関する情報を必ず確認するよう指導しているとの回答があった。 

○ 服部学長から，留学先から帰国した学生から今後留学する学生に向けて安全上注意すべき情報

等の収集は行っているかとの質問があり，大谷理事から，帰国した学生から報告があった場合に

はその情報を把握し共有するようにしているが，フィードバックを目的として積極的に情報収集

を行うことまでは出来ていないとの回答があった。 

○ 宮脇理事から，留学先の文化やマナーについてしっかり教育すること，また海外ではスリが多

いため，窃盗被害に遭わないための基本的な対策について教育することが重要との意見があった。 

 
報告事項１ 令和６年度入試関係日程について 

○ 肥後理事から令和６年度入試関係日程について，国立大学協会「国立大学の 2024 年度入学

者選抜についての実施要領」の改訂に伴う日程変更の報告があった。 

 

報告事項２ 附属病院運営状況について 

○ 椎名理事から附属病院運営状況について報告があった。 

 

報告事項３ ２０２２（令和４）年度企業等からの資金提供状況の公表について 

○ 椎名理事から２０２２（令和４）年度企業等からの資金提供状況の公表について報告があっ

た。 

○ 服部学長から，令和３年度からの増減状況について質問があり，椎名理事から，減少してい

る項目もあれば増加している項目もあるが，今後は企業からの寄附が年々減少していくことも

想定されるため，受託研究や共同研究等の実績をしっかりと上げていく必要があるとの回答が

あった。 

 

報告事項４ 令和５監査年度 監事監査計画 

○ 千家監事から令和５監査年度における監事監査計画について報告があった。 

 



 

報告事項５ 令和５監査年度 内部監査計画 

○ 監査室長から令和５監査年度における内部監査計画について報告があった。 

 

報告事項６ 全学委員会の議事報告について 

○ 書面による報告があった。 

 

 


